
 
 
 

 

 

ATA DA 28ª (VIGÉSIMA OITAVA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 1ª (PRIMEIRA) SESSÃO 
LEGISLATIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO – CEARÁ. 
 
Aos vinte e sete (27) dias do mês de setembro, do ano de dois mil e vinte e um (2021), 
às dezessete (17,00) horas, no Plenário Geraldo Bastos Osterno, na Rua Rios S/N, 
realizou-se a vigésima oitava (28ª) Sessão Ordinária da primeira (1ª) Sessão 
Legislativa, sob a presidência da Excelentíssima Senhora Presidente Iná Maria Macêdo 
Osterno e secretariada pelo Senhor Primeiro Secretário João Batista Viana. Chegada 
a hora regimental, a Excelentíssima Senhora Presidente autorizou o Senhor Primeiro 
Secretário a fazer a chamada dos Senhores Vereadores. Estiveram presentes os 
seguintes Vereadores: Iná Maria Macêdo Osterno, Presidente; Edmilson Leocádio 
Sampaio, Vice-Presidente; João Batista Viana, Primeiro Secretário; Antônio Gildázio 
Sampaio Menezes, Segundo Secretário; Antônio Ademar Alencar Neto; Edilson dos 
Santos Vasconcelos; Eugenilce Freitas Pontes; Francisco Robério Vasconcelos; José 
Erasmo Ramos Soares; Rusemberg Gomes Guimarães; e, Socorro Osterno Neves. 
Constatado quórum regimental, a Excelentíssima Senhora Presidente abriu a Sessão, 
invocando a proteção e as bênçãos de Deus sobre os trabalhos desta Casa Legislativa. 
Em seguida, solicitou do Senhor Primeiro Secretário que proferisse a leitura da ata da 
Sessão anterior e da Extraordinária realizada às 19h do dia 20 de setembro de 2021, 
que, após lidas, feita a verificação de quórum e constatada a presença da maioria 
absoluta dos membros da Câmara, foram submetidas pela Excelentíssima Senhora 
Presidente à discussão e votação do Plenário, sendo aprovadas sem discussão e 
assinadas pela Excelentíssima Senhora Presidente e pelo Senhor Primeiro Secretário. 
Sequenciando, a Excelentíssima Senhora Presidente, verificando quórum regimental 
para dar prosseguimento aos trabalhos, início o Pequeno Expediente, ordenando o 
Senhor Primeiro Secretário a dar conhecimento ao Plenário de todas as matérias que 
deram entrada na Casa, em virtude da ausência de correspondências. Na 
oportunidade, o Senhor Primeiro Secretário leu as seguintes proposições: 
Mensagem/Projeto de Lei nº 025/2021, de 27 de agosto de 2021, de autoria do Poder 
Executivo, que dispõe sobre o Plano Plurianual de Governo do Município para o 
Quadriênio 2022/2025, protocolizado sob o n° 2.232/2021, em 31.08.2021; 
Requerimento nº 063/2021, de 16 de setembro de 2021, de autoria do Senhor Vereador 
Erasmo Soares, indicando, apoiado pelos demais Vereadores subscritores, o nome da 
Senhora Professora Raimunda Lucivânia Vasconcelos Loiola para ser agraciado com 
o “Prêmio Professora Maria Oneide Rios Souza”, protocolizado sob o n° 2.242/2021, 
em 16.09.2021;  Requerimento nº 066/2021, de 22 de setembro de 2021, de autoria do 
Senhor Vereador João Batista Viana, requerendo do Poder Executivo a recuperação 
do trecho da estrada que liga a Avenida Prefeito Guido Osterno, iniciando no Hospital, 
e concluindo na ponte do riacho da Localidade de Araticuns, protocolizado sob o n° 
2.245/2021, em 22.09.2021; Requerimento nº 067/2021, de 22 de setembro de 2021, 
de autoria do Senhor Vereador João Batista Viana, requerendo do Poder Executivo a 
ampliação da Rodovia CE Norte, tendo início na Subestação de Energia Elétrica e 
término no Bairro Raimundo Jovino, neste Município, protocolizado sob o n° 
2.246/2021, em 22.09.2021; Requerimento nº 068/2021, de 22 de setembro de 2021, 
de autoria do Senhor Vereador João Batista Viana, requerendo do Poder Executivo a 
perfuração de um poço profundo no Povoado Alto Verde, nas proximidades da 



 
 
 

 

residência da Senhora Bené, esposa do Senhor Josivan, neste Município, ratificando o 
Requerimento n.º 042/2020, protocolizado sob o n° 2.247/2021, em 22.09.2021; 
Requerimento nº 069/2021, de 22 de setembro de 2021, de autoria do Senhor Vereador 
João Batista Viana, requerendo do Poder Executivo a permanência de um veículo para 
atendimento de emergência na área de saúde na Localidade de Junco Manso, devendo 
atender, ainda, o Povoado Alto Verde e as Localidades de Água dos Neves e Passagem 
das Pedras, neste Município, ratificando o Requerimento nº 042/2020, protocolizado 
sob o n° 2.248/2021, em 22.09.2021; Requerimento nº 070/20221, de 22 de setembro 
de 2021, de autoria do Senhor Vereador Edmilson Leocádio Sampaio, requerendo do 
Poder Executivo a pavimentação em pedra tosca no trecho que vai da mercearia do 
Senhor Antônio do Sérgio à casa de farinha do Senhor Zé Dinilson, seguindo até o 
Balneário do Clenilson, no Distrito de Mocambo, protocolizado sob o n° 2.249/2021, em 
22.09.2021; Requerimento nº 071/2021, de 23 de setembro de 2021, de autoria da 
Senhora Vereadora Socorro Osterno, indicando, apoiada pelos demais Vereadores 
subscritores, o nome da Senhora Professora Maria Zenila Osterno Neves para ser 
agraciado com o “Prêmio Professora Maria Oneide Rios Souza”, protocolizado sob o n° 
2.250/2021, em 23.09.2021; Requerimento nº 072/2021, de 23 de setembro de 2021, 
de autoria da Senhora Vereadora Presidente Iná Osterno, indicando, apoiada pelos 
demais Vereadores subscritores, o nome da Senhora Professora Maria Socorro Rocha, 
conhecida como Toinha (in memoriam), para ser agraciado com o “Prêmio Professora 
Maria Oneide Rios Souza”, protocolizado sob o n° 2.251/2021, em 23.09.2021;   
Requerimento nº 073/2021, de 23 de setembro de 2021, de autoria da Senhora 
Vereadora Socorro Osterno, indicando, apoiada pelos demais Vereadores subscritores, 
o nome da Senhora Maria Almerinda Basílio para ser agraciado com a Comenda Maria 
Espedita Silva Neves, protocolizado sob o n° 2.252/2021, em 23.09.2021; 
Requerimento nº 074/2021, de 23 de setembro de 2021, de autoria da Senhora 
Vereadora Presidente Iná Osterno, indicando, apoiada pelos demais Vereadores 
subscritores, o nome da Senhora Maria Edite Silva, para ser agraciado com a 
“Comenda Maria Espedita Silva Neves”, protocolizado sob o n° 2.253/2021, em 
23.09.2021; e, Requerimento nº 075/2021, de 23 de setembro de 2021, de autoria da 
Senhora Vereadora Socorro Osteno, indicando, apoiada pelos demais Vereadores 
subscritores, o nome do Senhor Francisco das Chagas de Sousa, conhecido 
popularmente por Souza da Marluce, protocolizado sob o n° 2.254/2021, em 
23.09.2021. Na sequência, nos termos do Art. 118, do RI, a Excelentíssima Senhora 
Presidente informou aos Senhores Edis que o PL nº 025/2021 – PPA ficaria aguardando 
Emendas pelo prazo de 04 (quatro) dias e, na oportunidade, encaminhou os 
Requerimentos nºs 063, 066, 067, 068, 069, 070, 071, 072, 073, 074 e 075/2021 para a 
Ordem do Dia da Sessão. Prosseguindo, a Excelentíssima Senhora Presidente, 
verificando a inexistência de oradores inscritos para uso da palavra na Tribuna, no 
Grande Expediente, aproveitou o ensejo e concedeu a palavra ao Senhor Assessor 
Contábil Erivaldo Teodósio Dutra, que nos termos do Art. 37, VIII, da LOM, c/c o Art. 
20, VIII, do RI, fez demonstração do Balancete relativo aos recursos recebidos e às 
despesas do mês anterior. Na oportunidade, o Senhor Erivaldo Teodósio Dutra, com 
eficácia e transparência, apresentou, por meio de painel eletrônico, todos os 
demonstrativos dos recursos recebidos e das despesas realizadas, colocando-se, em 
seguida, à disposição dos Senhores Vereadores para possíveis esclarecimentos. Não 
havendo qualquer manifestação por parte dos Senhores Vereadores para a formulação 



 
 
 

 

de perguntas, a Excelentíssima Senhora Presidente agradeceu a presença do Senhor 
Contador. Na sequência, iniciou a Ordem do Dia, solicitando do Senhor Primeiro 
Secretário que fizesse a leitura das matérias a serem discutidas e votadas. Na 
oportunidade, o Senhor Primeiro Secretário leu as seguintes matérias: Requerimentos 
nºs 066, 067, 068, 069 e 070/2021, datados de 22 de setembro de 2021, de autoria dos 
Vereadores João Batista Viana e Edmilson Leocádio Sampaio, respectivamente. Na 
oportunidade, a Senhora Presidente submeteu à discussão do Plenário as referidas 
matérias, tendo havido a seguinte discussão: Requerimento nº 066/2021: Vereador 
João Batista Viana: Disse que dado o estado de decadência em que se encontrava a 
rodovia, era urgente a necessidade de recuperação pelo Poder Público. Requerimento 
nº 067/2021: Vereador João Batista Viana: Solicitou providências urgentes de 
recuperação da via, cujos buracos estariam causando acidentes de trânsito. Vereador 
Rusemberg Guimarães: Exaltou a atitude do Vereador em apresentar o 
Requerimento, dizendo do estado de abandono em que se encontrava o local. A 
Senhora Vereadora Presidente, Iná Osterno, passando a palavra para o Senhor Vice-
Presidente, para que pudesse discutir a matéria, conforme determinado no Art. 22, § 
2º, do RI, disse acreditar que em breve o Senhor Prefeito Municipal tomaria 
providências para recuperação do trecho. Requerimento nº 068/2021: Vereador João 
Batista Viana: Explicou que a perfuração de um poço profundo nas redondezas de 
Junco Manso beneficiaria toda a população da Localidade e as comunidades 
circunvizinhas. Requerimento nº 069/2021: Vereador João Batista Viana: Expôs a 
relevância do Requerimento, argumentando que havia a necessidade de um veículo 
para atender as comunidades citadas, que também não dispunham de Postos de Saúde 
em seus territórios. A Senhora Vereadora Presidente, Iná Osterno, mais uma vez 
passando a palavra para o Senhor Vice-Presidente, para que pudesse discutir a 
matéria, conforme determinado no Art. 22, § 2º, do RI, informou que havia ambulâncias 
disponíveis nos Distritos de Mocambo e Panacuí e no Bairro Triângulo de Marco, na 
oportunidade mencionando a dificuldade que havia de se disponibilizar ambulâncias 
para todas as Localidades do Município. Vereador Antônio Ademar Alencar Neto: 
Sugeriu que os Vereadores adquirissem documentos de locações referentes aos 
veículos utilizados para atender as comunidades em casos de falta de ambulâncias e 
que verificassem se as demandas estavam sendo atendidas. Vereador Edilson dos 
Santos Vasconcelos: Enalteceu o Vereador pela apresentação do Requerimento, 
dizendo das dificuldades enfrentadas pela população residente na Zona Rural quanto 
ao acesso aos Postos de Saúde. Vereador José Erasmo Ramos Soares: Disse que 
havia a necessidade de ambulância para a Localidade e convidou os demais 
Vereadores interessados a acompanharem-no numa investigação acerca dos contratos 
de locação dos veículos. Em seguida, a Excelentíssima Senhora Presidente submeteu 
à deliberação do Plenário os Requerimentos nºs 066, 067, 068, 069 e 070/2021, em 
processo nominal, por quórum de maioria simples e em um só turno de votação, os 
quais foram aprovados por unanimidade. Prosseguindo, o Senhor Primeiro Secretário 
leu, ainda, os Requerimentos de nºs 063, 071, 072, 073, 074 e 075/2021, datados de 16 
e 23 de setembro de 2021, de autoria dos Senhores Vereadores Erasmo Soares, 
Socorro Osterno e Iná Osterno, indicando os nomes das Senhoras Professoras 
Lucivânia Loiola, Zenila Neves e Socorro Rocha, conhecida como Toinha (in 
memoriam), para serem agraciados com o “Prêmio Maria Oneide Rios Souza”, bem 
como os nomes do Senhor Francisco das Chagas Souza e das Senhoras Almerinda 



 
 
 

 

Basílio e Edite Silva para serem agraciados com a Comenda “Maria Espedita Silva 
Neves”. Dispensada a discussão das matérias, a Excelentíssima Senhora Presidente 
submeteu-as à deliberação do Plenário, em processo nominal, por quórum de maioria 
simples e em um só turno de votação, as quais receberam a seguinte votação: Prêmio 
Professora “Maria Oneide Rios Souza”: Profª.  Lucivânia Loiola, 04 (quatro) votos, dos 
Senhores Vereadores: Edilson dos Santos, Rusemberg Guimarães, Eugenilce Pontes 
e Erasmo Soares; Profª. Zenila Neves, 05 (cinco) votos, dos Senhores Vereadores: 
João Batista Viana, Gildázio Menezes, Alencar Neto, Socorro Osterno e Robério 
Vasconcelos; e Profª Socorro Rocha, 01 (um) voto, do Senhor Vereador Edmilson 
Leocádio. Comenda “Maria Espedita Silva Neves”: Edite Silva, 06 (seis) votos, dos 
Senhores Vereadores: Gildázio Menezes, Edilson dos Santos, Rusemberg Guimarães, 
Eugenilce Pontes, Erasmo Soares e Edmilson Leocádio; Almerinda Basílio, 03 (três) 
votos, dos Senhores Vereadores João Batista Viana, Socorro Osterno e Robério 
Vasconcelos; e Francisco das Chagas Sousa, 01 (um) voto, do Senhor Vereador 
Alencar Neto. Ficaram, portanto, aprovados com o Premio “Professora Maria Oneide 
Rios Souza”,os nomes das Senhoras Zenila Neves e Lucivânia Loiola, e para a 
Comenda “Maria Espedita Silva Neves”, os nomes das Senhoras Edite Silva e 
Almerinda Basílio. Não havendo mais matérias a serem discutidas e votadas, a 
Excelentíssima Senhora Presidente agradeceu a Deus, pela sua proteção, e ao público 
presente e aos Senhores Vereadores, por suas participações, e convidou-os para a 
Sessão Ordinária a realizar-se no dia 04 (quatro) de outubro de 2021, em horário 
regimental. Em seguida, declarou encerrada a Sessão. Para constar, Eu, 
___________________________________, João Batista Viana (Primeiro Secretário), 
lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, vai assinada por mim e pela 
Excelentíssima Senhora Presidente. Sala das Sessões, em 27 (vinte e sete) de 
setembro de 2021.  
Iná Maria Macêdo Osterno – Presidente:  
João Batista Viana – Primeiro Secretário: 
 


